

Carta Abierta- Pronunciamiento

Bluefields, 22 de junio de 2018.

A las comunidades de la Región Autónoma de la Costa Caribe, de Nicaragua y el mundo:

Nosotros, los abajo firmantes, periodistas independientes de la ciudad de Bluefields, Región Autónoma de la Costa Caribe Sur de Nicaragua, nos pronunciamos sobre un libelo que ha sido difundido en nuestra ciudad y nivel nacional por Facebook y Whatsapp, y que busca nos vean como parte de una conspiración criminal que habría finalizado con la muerte de nuestro colega Ángel Eduardo Gahona.

Según esta acusación, realizada desde un perfil falso y difundido de la misma manera en Facebook y grupos Whatsapp de personas afines a organizaciones partidarias y para-gubernamentales, Ileana Lacayo habría recibido dineros y orientaciones del señor Félix Maradiaga, director del IEEPP, "con el objetivo de desestabilizar la ciudad, crear caos e inestabilidad", que incluía el incendio de edificios del estado y hasta un muerto.

Ileana Lacayo es una profesional reconocida en Bluefields y muchas otras partes de Nicaragua. Ha aportado al desarrollo del periodismo en la RACCS. Es una mujer que ha actuado bajo la luz del día y que por su rectitud es estimada por muchos. Ella alzó la voz de forma inmediata para denunciar el asesinato de Gahona y desmentir la teoría oficialista sobre quienes lo mataron.

El texto que busca se nos vea como criminales indica en otro párrafo que el señor Maradiaga le entregó dineros a Ileana Lacayo para que contratase a los periodistas Suyen Sánchez, Jesús Salgado, Neyda Dixon, Migueliuth Sandoval, Jessilett Henríquez y Yolidia Navas "para exacerbar los ánimos, auspiciar actividades vandálicas y culpar al gobierno".

Quienes conocen de su labor sabe que este grupo de periodistas, y otros más, se dedican a buscar información noticiosa cotidianamente y en condiciones difiles. Aún así, la honestidad es una de sus características. Sus ingresos provienen de contratos legítimos con empresas de Bluefields y otras localidades. Con su labor profesionalmente responsable aportan a que esta comunidad esté informada verazmente. No es la noticia la que exacerba los ánimos. La noticia es la verdad. La noticia no es vandalismo. La noticia son los hechos reportados. La noticia no culpa al gobierno. La noticia señala a los protagonistas de los hechos reportados.

Más adelante acusan a Radio La Costeñísima de ser "el principal medio opositor al gobierno sandinista" y de "convocar a realizar plantones y manifestaciones". También, que el Director de esta radio tiene "una sólida relación con la embajada de Estados Unidos" en Managua, que habría resultado en "numerosos viajes a territorio estadounidense".

Suyen Sánchez

Radio La Costeñísima es un multi-media desarrollado con mucho trabajo profesional de un buen grupo de personas desde 2004. Se caracteriza por la independencia editorial y la inclusividad en las coberturas informativas. Toda persona u organización ha tenido siempre la oportunidad para expresar su punto de vista en este espacio. Como parte del desarrollo de la emisora ha participado en distintos eventos, realizados en distintos países del mundo. Recientemente asistimos a Ghana, en el continente africano.

En su parte final, esta publicación por redes sociales indica que los "culpables de la muerte del periodista Ángel Gahona son Ileana Lacayo, El Nene, su viuda Migueliuth Sandoval, Suyén Sánchez, Jesús Salgado, Neyda Dixon, Jessilett Henríquez y Yolidia Navas.

Rechazamos absolutamente tan temeraria afirmación. Nos reservamos nuestro derecho de recurrir a las instancias pertinentes para que los autores de este libelo sean reprendidos legalmente por faltar a la verdad, por plantear una calumnia y por intentar destruir nuestra reputación profesional y personal.

Es condenable que hayan llegado al punto de acusar a Migueliuth Sandoval de ser cómplice de la muerte de su marido. Solo personas de corazón enfermo, lleno de mentiras y cargados de odio serían capaces de tal afirmación.

Grupos ligados y funcionarios de gobierno se han dedicado al desprestigio y a instigar a periodistas de Bluefields, disfrazado en perfiles falsos, publicaciones compartidas y viralizadas por la red institucional que opera con complicidad del gobierno de Ortega y Murillo.

Denunciamos que sus publicaciones constituyen violación clara a los derechos humanos, es parte de una estrategia de terror y desprestigio que a nivel nacional están orquestando para descalificar, perseguir, desmoralizar y hasta asesinar a periodistas independientes, y por lo tanto en deterioro del estado de derecho y a la libre expresión.

Nos solidarizamos con nuestros colegas de medios de comunicación nacional e internacional que han sido agredidos, amenazados y acosados por grupos ligados al Gobierno de Daniel Ortega y Rosario Murillo.

Pedimos a las autoridades de Bluefields y del País, a la CIDH, y todos los organismos de protección, que tomen cartas en este asunto, y aseguren la integridad de todas las personas mencionadas en el texto. Entendemos que tienen la capacidad y recursos para dar con el paradero de quienes se ocultan tras estas identidades falsas.

Llamamos a la comunidad, a las entidades de gobierno, de los partidos y sus satélites para que entiendan que los periodistas no somos el problema. No hemos creado la crisis que sufre Nicaragua. El origen y sus causantes están en otro lado. A nosotros nos toca reportar sobre lo que ha pasado, y que constituye noticia que vale la pena ser publicada.

y conocida por la gente de nuestra región y el mundo. Y no vamos a renunciar a ello, pues dejaríamos de ser periodistas.

Seguiremos actuando a la vista pública, reportando cada día para el público. Son otros los que se ocultan, como buenos cobardes que son, bajo identidades falsas para difundir sus mentiras y sus amenazas, continuando la tarea de sembrar terror del gobierno.

La verdad nos hará libres.

Sergio León 

601-11169-0009C




601-110371-0000*

601-150890-0004C

Jesús S. L. 

603-110274-0002F

Suyán Sánchez

601-211086-0003J

Yolidia Navas Salomón - 601-160963-0004H

Neyda Dixon Marling

601-161178-0000K